

# EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 2.º Jueves 8 de diciembre de 1859. NÚM. 320.

PUNTOS DE SUSCRICION.  
Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.  
Ida. de los vapores Mallorquin y Barcelones.  
Redaccion de este periódico.—Cuesta den Palet. 7.

Sale el sol á las 7 horas y 8 minutos.  
Pónese á las 4 horas y 36 minutos.  
Sale la luna á las 3 h. y 14 m. de la tarde.  
Pónese á las 6 h. y 15 m. de la mañana.

PRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.  
Un mes, 6 reales.  
Un número suelto 6 cuartos.  
Anuncios cada línea 3 cuartos.

## SECCION DE NOTICIAS.

Madrid 30 de noviembre.

De la obra publicada por Mr. Julie Gerard capitán de spahis acerca las costumbres de las tribus de la Argelia, tomamos el siguiente relato curioso, por ser aplicable á las tribus marroquies.

«Desde sus mas tiernos años, dice Gerard, en vez de moral, se habla al árabe de matanzas, de guerra y de combates.

El mas sabio, el mas virtuoso, el mas considerado es el que asesina mejor y con mas frecuencia.

Enseñarle la venganza de familia, el odio de tribu á tribu, la execracion del cristiano, y para completar su educacion, cuando ha cumplido los quince años, llega una noche en que los ancianos han hablado al rededor del fuego, bajo la tienda, de sus odios y de sus venganzas. Cuando los vecinos se han retirado, en el momento en que el muchacho busca un sitio donde acostarse, el padre lo empuja con el pié llamándole perezoso y cobarde.

El jóven, no comprendiendo lo que aquello significa, dice á su padre que se explique, y este le enseña sonriendo una pistola colgada en el palo que sostiene la tienda, al lado de un puñal. El muchacho dá un salto hácia su padre y lo abraza respetuosamente.

El anciano, entusiasmado y orgulloso de tener un hijo que le de tan buenas esperanzas, lo hace sentar á su lado y le habla de la manera siguiente:

—¿Has salido ya de noche sin que yo te haya visto?

El muchacho cuenta sus amores con una jóven á la cual ha visitado algunas veces á riesgos de hacerse romper el cráneo de un pistoletazo.

—Bueno, le dice el padre, pero esto no basta. Eres ya grande y te ruborizas al oír como nuestros vecinos te llaman pequeño. Es necesario que les hagas ver que eres hombre.

—No deseo otra cosa, responde el muchacho, pero para salir solo la noche me parece demasiado oscura y tengo miedo.

—La primera vez no irás solo; coge esas armas, deja tu albornoz que es demasiado blanco y ajústate la camisa á la cintura.

Mientras que el discípulo arregla su traje nocturno, el padre pasa á la tienda de su vecino y le dice.—Mi hijo está pronto.

Las madres lloran un poco temiendo una desgracia ó que les salga mal su empresa, pero se las tranquiliza diciéndoles que los jóvenes serán conducidos por un hombre animoso y prudente. Tómense las disposiciones necesarias, y á las diez, favorecidos por una noche tempestuosa, tres hombres, vestidos con una camisa de color de tierra que un cinturón de cuero no deja pasar de la rodilla, salen del duar misterioso.

Bajo un albornoz remendado por mil partes y que ha servido á tres generaciones sin haber sido nunca lavado, cada uno de los aventureros oculta una pistola y un puñal.

Cubre su cabeza un casquete de color oscuro, y sus piés están desnudos. Así marchan silenciosamente atravesando campos, y no se detienen hasta divisar los fuegos enemigos. Es una duar de diez ó doce tiendas en simiculo tocándose las unas á las otras; en el centro duerme el ganado. Delante esta tienda velan una multitud de perros, centinelas soberbios.

En este duar hay un hombre cuyo padre ó abuelo mató á un pariente de unos de los tres aventureros. Necesitan la vida de ese hombre.

Los fuegos se han ido apagando uno tras otro y todo el mundo en el duar duerme ó parece dormir excepto los perros. El anciano, sabiendo que á cierta hora de la noche muchos de estos animales rendidos de fatiga acaban por dormirse tambien, aguarda que llegue el momento de obrar. Entonces los tres hombres examinan los cebos de sus pistolas y andando á gatas se acercan al duar invisibles y silenciosos. El viejo señala la tienda á los dos jóvenes diciéndoles estas sencillas palabras:

—¡Muchachos, portaos como hombres!

Llegan á tocar el vallado que cerca el duar. El portillo por donde salen los carneros está tapado con algunos haces de espinos. El anciano murmura al oído de sus compañeros:

—No os movais de aquí hasta que oigais que los perros ladrarán al otro lado: cuando esto suceda dáos prisa.

El anciano dá media vuelta sin abandonar su posicion, y arrastrándose al rededor del duar llega á la parte opuesta de la tienda del enemigo comun. Levantase poco á poco; si los perros no le ven adelanta algunos pasos mas y tose; esto basta. En un instante, al ladrido de un perro, todos los del duar rodean al hombre, quien para mantenerlos á cierta distancia no ha de hacer mas que marchar á gatas hácia ellos; los perros tienen miedo y no se le acercarán.

Entre tanto los dos jóvenes han apartado con precaucion los espinos que cierran la entrada del duar. La tienda está allí mismo. Introdúcen la cabeza en el interior y escuchan: nada.... todo el mundo duerme. El sitio de las mujeres está mas adentro, el de los niños junto al de las mujeres. El dueño descansa tranquilamente atravesado en el umbral de la puerta con una pistola debajo de la cabeza y su vatagan al alcance de su mano.

El muchacho que conocemos ha desaparecido enteramente dentro de la tienda; la oscuridad no le permite ver á su enemigo, pero oye su respiracion, se arrastra hasta él y siente el calor de su aliento en el rostro. Su cabeza está allí; suena un pistoletazo y todo ha concluido.

Una hora despues los tres aventureros roncán como bienaventurados debajo de su tienda. Al dia siguiente el muchacho es proclamado hombre y tiene voto deliberativo en los consejos. Los compañeros le hablan con deferencia y no faltará una bella jóven que recompense su heroismo.—I. M. y M.

—A pesar de lo mucho que se ha escrito sobre el tesoro de los emperadores de Marruecos, creemos de algun interés los siguientes y curiosos datos:

## EL TESORO IMPERIAL DE MEQUINEZ.

«Las tres ciudades principales de Marruecos son: Fez, Marruecos y Mequinez. Esta última, la mas importante de las tres, es la preferida por el emperador para permanecer en ella, y en donde tiene depositado el célebre tesoro. Se la da tambien el nombre de Miknes, ó el de Meknasah. Está situada en medio de un magnífico valle, terminado por una de las cordilleras del Atlas, y en un país célebre por su salubridad, á 60 kilómetros al S. O. de Fez, y á 300 kilómetros de Marruecos.

El palacio imperial, inmenso edificio de forma cuadrangular, es por si solo una verdadera ciudad. Fue construido en el año de 1684 por el emperador Muley-Ismael, en conmemoracion de las victorias que el mismo obtuvo contra los ingleses, á los cuales habia tomado la ciudad de Tanger. Este palacio encierra innumerables construcciones, destinadas á habitacion del príncipe y de sus mugeres, magníficos jardines plantados de cipreses de todas clases, bajo los cuales crecen el rosál, el jazmin, el mirto, la madreselva, el thyn de Africa, y otro gran número de arbustos y de plantas aromáticas.

Estos jardines están regados por arroyuelos, cascadas y saltos de agua, que la reciben de manantiales traídos desde mucha distancia, por medio de canales y acueductos, cuya construcción es monumental; pero la parte mas curiosa y mas interesante de este palacio célebre, es la que encierra el tesoro imperial, y que se llama *Beit el mell*, ó casa de las riquezas.

En el centro de los jardines hay una fortaleza con tres murallas ó recintos, perfectamente armada y defendida. En el recinto del centro se eleva un edificio de piedra sillería, que recibe la luz solo por la parte superior. Se entra en él por tres puertas de hierro, inmediatas unas á otras. El pavimento de este edificio es de mármol negro: en uno de sus extremos hay una vasta abertura, por la cual se echan con grandes palas de cobre, las piezas de oro ó de plata, los lingotes y las materias preciosas que debén formar parte del tesoro. Estos objetos caen en una gran cueva en donde son colocados en compartimientos de mármol de igual dimension unos que otros, con vuelo ó una parte saliente sobre el fondo de la cueva. Cada uno de estos compartimientos puede contener un millón de piastras.

Una guardia de trescientos negros es la especialmente encargada de la seguridad, de la vigilancia y del arreglo del tesoro. Desde que son designados estos hombres para hacer aquel servicio, habitan ya para siempre en el sitio donde está colocado el tesoro. Los que tienen á su cargo el cuidado de recibir el dinero y de colocarlo en las cuevas, nunca salen de aquellos subterráneos. Tienen habitaciones hechas á propósito y allí viven y allí mueren. El objeto de

todas estas precauciones es evitar los robos desconocidos hasta hoy.

Cuatro veces al año se echa en el tesoro imperial el producto líquido de los impuestos de todas clases. Cuando el emperador está en Mequinez asiste él mismo á presenciarse esta operación; pero cuando está ausente, nombra para suplirle á tres grandes oficiales de su casa, estando bien persuadido de que no podrán ponerse de acuerdo para cometer un robo, y de que si llegase á suceder esto, se denunciarían unos á otros, ó serían denunciados por los negros guardianes de estas riquezas.

En los primeros tiempos de la institución del tesoro imperial se depositaba el dinero en grandes vasos de tierra; pero un día fueron robadas las sumas que contenían diez de estos vasos, los que llenaron de tierra los ladrones, cubriéndola con una capa de monedas de oro.

No se descubrió inmediatamente el fraude; pero un negro que lo había visto todo, y á quien los ladrones creyeron haber matado, sobrevivió á sus heridas y denunció á los culpables. El emperador hizo que decapitasen á los diez ladrones, y mandó que sus cabezas fuesen colocadas en los diez vasos de tierra para servir de ejemplar castigo. Los vasos se conservan aun en el gran salón del tesoro sobre pedestales de mármol.

El sucesor de Muley-Ismael varió las disposiciones adoptadas por su predecesor, abandonó el sistema de vasijas de tierra, é hizo construir las cuevas que aun existen hoy. El emperador Muley-Soleiman, conocido por su crueldad, tenía la costumbre, cuantas veces se echaba dinero en el tesoro imperial, de quitar la vida á los negros encargados de aquel trabajo.

Abder-Rahman, su sucesor, mucho mas humano, abolió esta odiosa y cruel costumbre; pero en cambio determinó que los negros encargados del arreglo de las cuevas del tesoro permaneciesen siempre encerrados en estos sitios. Para ellos el robo es infructuoso, porque están separados del resto del mundo, y no podrían hacer uso alguno ni ocultar el dinero que robasen. El tesoro de Mequinez encierra una suma que se cree ascenderá próximamente á 500 millones de francos.

La ciudad de Mequinez es la preferida por el soberano de Marruecos para su estancia: su posesión decide de la suerte del imperio. Si fuese tomada bien por los rebeldes ó por una potencia de Europa, este descalabro sería un golpe mortal para el gobierno del emperador. Está situada próximamente á 65 kilómetros de Rabat, puerto del Océano Atlántico, cuya gran importancia habían comprendido los antiguos soberanos del país, y la habían fortificado de una manera formidable. Babat, aunque ha perdido su antiguo esplendor y fama, es todavía la primera plaza de la costa, el camino mas directo para penetrar en el centro del imperio, y de apoderarse de ella, Mequinez se encontraría descubierta y amenazada.»

—Vemos que los periódicos, al censurar el laconismo de los despachos telegráficos, consideran estos como partes oficiales. Debemos desvanecer semejante error. Un despacho telegráfico está sujeto á demasiadas equivocaciones para que pueda tomarse como completamente oficial. Claro es que su procedencia da autoridad al contenido de un despacho; pero es preciso siempre aguardar el parte escrito, único que reúne todos los caracteres de autenticidad.

Y á propósito de la impaciencia que se muestra para conocer detalles, impaciencia muy natural, porque el interés de las familias es supremo, y la celeridad de las comunicaciones telegráficas aviva mas la inquietud, diremos que son necesarios por lo menos cinco días para que lleguen á Madrid pormenores de un hecho de armas que por el telégrafo puede ser comunicado pocas horas despues de sucedido.

En una guerra á campo raso, en país despojado, escaso de todo, en una guerra en que la táctica del enemigo es tener en continua alar-

ma al campamento, no es extraño que falte tiempo para redactar los partes con toda la minuciosidad que esta clase de documentos exige; y uno ó dos días de retraso en cumplir con este requisito, produce aquí una alarma extraordinaria y tiene en dolorosa espectación á las familias interesadas.

Preciso es adquirir resignación y hacerse cargo de los mil inconvenientes que dilatan las comunicaciones.

—Segun vemos por las últimas noticias de los Estados-Unidos, empiezan á notarse síntomas de una descomposición social en aquella poderosa organización, que ha germinado en pocos años de un modo mas brillante y vigoroso que seguro y viable. El resultado de la lucha para la elección del presidente americano, es considerado al otro lado del Atlántico como amenazador para la unidad de la Confederación. Los estados del Norte y los del Sur se delinear cada vez mas claramente como pertenecientes á dos grandes partidos en que se funden las demas fracciones. Hace pocos años existían en los Estados-Unidos veinte partidos políticos; pero todos estos matices se agrupan hoy unos al lado del partido democrático de la esclavitud, y otros al del republicano ó partido opuesto á la esclavitud.

Dos confederaciones virtualmente opuestas una á otra, proporcionan á Inglaterra una aliada, y contrabalancearán por algun tiempo una hostilidad trasatlántica eventual en las luchas que la Gran Bretaña puede tener que sostener en el porvenir.

La lucha del momento se limita á la cuestión de presidencia y M. Seward, en pro de los estados del Norte, es presentado por sus antagonistas de Nueva York, como cómplice en el asunto de John Brown en el lago de Ferry. Se cree que esta calumnia es una excelente arma, y no se perdona en Nueva York medio alguno capaz de dar las probabilidades de la victoria á los demócratas. Los medios que se emplean hoy en los Estados-Unidos son de tal naturaleza, que indican una desmoralización funesta, cuya extensión puede poner en grave peligro la organización existente.

## EL CORREO.

Días pasados dimos á nuestros lectores la noticia de que se disponían á salir de esta ciudad con dirección al ejército de Africa cinco hermanas pertenecientes á una de las asociaciones de caridad establecidas en esta isla; pero ya que entonces nos limitamos á dar publicidad á este hecho notable sin comentario de ningún género, hoy queremos tener el gusto de manifestar el sincero placer que sentimos al ver tributados en muchos periódicos de la Corte entusiastas elogios á favor de la isla que al desprenderse de cinco de sus hijas para que corran á prestar sus auxilios á los valientes soldados empeñados en la pelea, dá de este modo una prueba de lo vivo que entre estos moradores se conserva el noble sentimiento de amorhácia la patria, y del ardor con que se ostenta el deseo de practicar la caridad que es una de las virtudes que mas brillan en el corazón de los baleares. Sentimos que ese inesplicable retraimiento que mas en Palma que en parte alguna se observa en la publicación de ciertos hechos, haya sido la causa de que los periódicos de Madrid antes que los de nuestra misma provincia hayan dado la noticia que nos ocupa; y sentimos tambien que igual ra-

zon nos prive el gusto de comunicar á nuestros lectores los nombres de las cinco virtuosas mugeres que con ese rasgo de generosidad y de amor á sus hermanos acaban de hacerse dignas de la mas general estimación. Si nuestra voz logra llegar hasta la soledad de su retiro, si alcanza á alterar un momento el apacible silencio de su santa morada, que sea para hacerlas entender el gozo con que miramos su heroica abnegación, que sea para darles las gracias en nombre de todos los mallorquines por un acto de bondad que honrandolas á ellas, honra tambien á la isla que con justo orgullo debe llamarse su madre. Mientras el país se complace en admirar sus virtudes, ellas con sus afanosos desvelos mitigarán el dolor del pobre herido, suplirán con el mas dulce cariño la falta de la madre, de la esposa, de la hermana junto al lecho del valiente que haya derramado su sangre en el campo del honor, y le arrancarán de las garras de la muerte para que vuelva al campo á recoger nuevos laureles. Y al regresar de su piadosa expedición ¡cuántas no serán las bendiciones que les dirijan las familias de aquellos á quienes hayan prestado sus socorros! ¡cuánta no será su satisfacción al considerar que á sus desvelos deberán acaso la existencia centenares de soldados! Esa satisfacción y esas bendiciones son sin duda las únicas recompensas á que aspiran y tal vez las únicas que encontrarán en este mundo; pero el Dios de las misericordias pagará con largueza su virtud y su piedad, porque solo de Él se obtienen las verdaderas y justas recompensas.

Ayer salió de esta ciudad el Sr. D. Julio Cabarrús para ir á ocupar su nuevo destino en la plaza de Trieste: anteanoche los franceses residentes en esta capital le obsequiaron con una brillante serenata.

Suscripción abierta en la secretaría de cámara de esta diócesis para los gastos de la guerra de Africa.

Suma anterior . . . . .	45,300
D. Juan Adrover, Pro. . . . .	80 rs.
D. Guillermo Oliver, capellan de las Magdalenas . . . . .	80
El Cura-Parroco de Porreras. . . . .	200
	<hr/>
	45,660

## SECCION OFICIAL.

Extracto del Boletín oficial correspondiente á dia 21 del actual

La Sección de Estadística pide á los alcaldes los planos parcelarios de su respectivo distrito.

Se anuncia la nueva subasta para el arriendo del taller de tejidos del presidio de esta ciudad.

El ayuntamiento de Iviza anuncia la terminación de la medicion de sus terrenos.

Real orden dictando disposiciones sanitarias.

La Capitanía general pide á los Sres. gefes y oficiales los votos en papeleta cerrada para el nombramiento de habilitado.

La Administración principal de Hacienda pública dicta prevenciones para la formación de las matrículas de la industria y de comercio

El Juzgado militar de Marina cita á D. Miguel Cañellas y Torres.  
Una sentencia dictada por el Juzgado de 1.ª instancia del distrito de la Catedral.  
El Juzgado de 1.ª instancia de Manacor anuncia la subasta de una pieza de tierra de Santañy.

*Id. del 28.*

Se anuncia el nombramiento de visitador de la renta del papel sellado á favor de D. Juan Bautista Fonradona.

Una orden para que se proceda á la captura de D. Antonio Cuyas y D. José Prats que han desaparecido de Barcelona.

Se anuncia la baja en el ejército, de D. Francisco Rosique Teniente coronel graduado 2.º comandante del regimiento infantería de la albuera y D. José Ortiz Robles Capellan Castrense.

Real orden declarando de tercer orden una carretera de Gerona.

Real orden sobre aprovechamiento de aguas.

Los precios á que se han de liquidar los suministros hechos á las tropas.

El Juzgado de marina saca á publica subasta una pieza de tierra en Andraitx.

Las notas de precios de subsistencias en los mercados de Palma y Ciudadela.

**SECCION COMERCIAL.**

*Embarcaciones fondeadas en el puerto de Palma.*

Día 7.—De Iviza en 4 dia laud S. Antonio, de 23 ton., pat. Damian Roca, con 3 mar., 12 pas. y batatas.

De id. en id. laud Juanito, de 57 ton., patron Antonio Valls, con 6 mar., 2 pas. y trigo.

*Buques despachados.*

Día 7.—Para Argel laud Providencia, de 24 ton., pat. Antonio Simó, con 7 mar., 7 pasajeros, frutas y efectos.

Para Cartagena laud Carmen, de 59 ton., patron Juan Bosch, con 7 mar., vino y efectos.

Para Barcelona laud Juanito, de 58 toneladas pat. Antonio Miguel, con 5 mar., 2 pasajeros y garbanzos.

Para Mahon halandra Vigilante, de 23 toneladas, pat. Francisco Andreu, con 5 marineros, vino y efectos.

Para Barcelona vapor Rey D. Jaime 2.º de 332 ton.; cap. D. Nicolás Morey, con 49 marineros, 56 pas. y balija.

**SECCION RELIGIOSA.**

SANTO DE MAÑANA.

**Santa Leocadia, virgen y mártir.**

**Cultos.**—Para mañana viérnes.—En San Jaime continúan las cuarenta horas, exponiéndose S. D. M. á las seis y media de la mañana; á las diez habrá la misa mayor en cuyo ofertorio predicará D. Tomás Pizá Pro. y beneficiado en la Sta. Iglesia Catedral y á las seis y media se reservará.

En S. Nicolás siguen las cuarenta horas, siendo la exposicion á las siete de la mañana; á las diez la música cantará la misa mayor en la que predicará D. Juan Angelo Torres Pro. y tendrá lugar la reserva.

En S. Francisco de Asis continúan tambien las cuarenta horas. A las siete de la mañana se expondrá el Smo; á las diez se dirá la misa mayor y al anochecer se rezará la corona y habrá un rato de meditacion, la estacion y la reserva.

En Sta. Catalina de Sena concluyen las cuarenta horas poniéndose de manifiesto el Santísimo Sacramento á las siete de la mañana; á las diez al tiempo de celebrarse dos misas se rezará el rosario y al anochecer se reser-

vará, despues de un solemne *Te-Deum.*

**ALCANCE.**

Por el vapor Jaime 1.º llegado á este puerto en la tarde de este dia, hemos recibido las noticias que á continuacion insertamos, las cuales adelantan poco á las que ya conocen nuestros lectores, pues las operaciones del ejército no han podido progresar mucho á causa de los temporales que seguian en el Estrecho y al otro lado del mismo.

Parece que asciende á treinta el número de los artilleros que resultaron muertos é heridos defendiéndose valerosamente de la embestida de los enemigos en el combate del 25.

—Tambien los periódicos extranjeros predicen las victorias que ha de obtener nuestro ejército, celebrando las que ha alcanzado, ya para orguile de nuestro país.

La *Patrie* del 29 del pasado, comentando el parte de la memorable accion del 25, escribe lo siguiente:

«Esta campaña empieza bien, y aqui tambien la civilizacion triunfa de la barbarie. El imperio de Marruecos se acordará de un año en que ha visto parecer por un lado la bandera victoriosa de la Francia, y por otro la bandera victoriosa de la España.»

—Hablando una carta del ataque dado por los moros de Rey á las piezas que coronaban el reducto en la accion del 25, dice:

«Fué tal el furor con que estos fanáticos dieron el asalto, que á pesar de sesenta disparos de metralla que se les hicieron, llegaron al punto designado emprendiendo los mas osados una lucha cuerpo á cuerpo con los artilleros, que ya con el machete, ya con los escobillones, palancas y con los revolvers los oficiales, se sostuvieron, matando á muchos de aquellos insensatos que creyeron ser muy facil apoderarse de las piezas. La llegada de fuerzas puso término á aquella lucha, que iba siendo muy desigual, habiendo tenido que lamentar por nuestra parte algunas pérdidas. Fué tal el ímpetu y encarnizamiento de aquellos salvajes que algunos de nuestros artilleros en la lucha que sostuvieron, fueron mordidos y arañados por aquellas hordas.»

—La *Gaceta* publica los siguientes despachos telegráficos:

El capitán general, general en jefe del ejército de Africa, desde el campamento del Otero frente á Ceuta, en 1.º del actual dice á este ministerio lo que sigue:

«El temporal de agua y viento que sufrimos desde ayer es horroroso.»

El mismo general en jefe, desde el citado campamento, dice á la una de la tarde del propio dia lo que sigue:

«Continua el temporal: no hay novedad.»

—Campo del Otero 3 de diciembre de 1859, á las dos y treinta de la tarde.—Sin novedad. El general Zibala ha practicado un movimiento con cuatro batallones sobre el campo de Tetuan. El enemigo corona las crestas de la Sierra Bullones; destacó una masa de 3,000 hombres siguiendo el flanco derecho de nuestras tropas, pero sin bajar á molestarlas, porque el terreno, aunque escabroso, no presenta medios de ocultarse.

—El estado de la mar hace que aun no haya podido embarcarse en Cádiz el tren de batir, siete baterias, 800 acémilas y 1.500 caballos. Esta es la fuerza que queda en aquella plaza segun nuestro corresponsal nos avisa.

—El general en jefe, en despacho telegráfico transmitido por Cádiz á las ocho y catorce minutos de la mañana de hoy, dice lo siguiente: «Campamento del Otero 30 de noviembre

de 1859, á la una de la tarde.—Continuo en mis posiciones: el campamento enemigo ha sido levantado.»

*Gobierno civil de la provincia de Valencia.*

En despacho telegráfico recibido á las tres de la madrugada de hoy, fechado en Madrid á las doce horas y treinta minutos de la noche de ayer, me dice el Excmo. Sr. ministro de la Gobernacion, lo que sigue:

«Sin novedad. El enemigo continua retirado en la sierra de Bullones, escarmentado del último encuentro. Se espera la llegada de las tropas que faltan para tomar la ofensiva.»

Lo que he dispuesto publicar para conocimiento de los habitantes de esta ciudad.

Valencia 1.º de diciembre de 1859.—Cayetano Bonafos.

—Se ha concedido real licencia para restablecer su salud, al Sr. Primo de Rivera, gobernador de las islas Baleares.

*Despacho Telegráfico.*

—Se ha recibido del general en jefe del ejército de Africa el siguiente despacho telegráfico que contiene el resumen de las bajas en las clases de tropas, y de los oficiales muertos, heridos y contusos en los encuentros habidos con los moros desde el dia 19 hasta el 30 de noviembre inclusive.

«Calculo que el número de los moros que aparecen muertos en el campo, será de unos 500: se hallaban acinados en montones, de los que algunos contenian ciucuenta, á pesar de la prontitud con que los retiran y los esfuerzos que hice para no dejar ninguno. El número de herido calculo no baja de 1,500. Prisioneros no se han hecho porque prefieren morir á rendirse. He visto algunos grupos cortados por nuestras tropas sin esperanza de salvacion y acudir á servirse y ofender con las espingardas, blandiéndolas sobre nuestros soldados hasta que caian muertos. Nosotros no hemos tenido prisionero alguno, pues siempre victoriosos es perseguido el nemigo hasta sus guaridas.»

A continuacion de este parte hay la lista de los gefes y oficiales muertos, heridos y contusos: esa lista la copiaremos mañana: por hoy nos complacemos en manifestar que no hay en ella apellido alguno mallorquin. Los cuerpos que forman parte de dicha relacion son los siguientes: *Rey, Simancas, Borbon, Cataluña, Madrid, Alcántara, Granada, Talavera, Barbastro y Navas.* Contiene ademas la indicada relacion el siguiente resumen.

*Total general.*

Muertos, 88; heridos, 644; contusos, 73.

*Resúmen.*

Generales . . . . .	4 herido.
Gefes . . . . .	4 muerto.
Id. . . . .	3 heridos.
Id. . . . .	4 contuso.
Oficiales . . . . .	8 muertos.
Id. . . . .	32 heridos.
Id. . . . .	42 contusos.
Tropa . . . . .	79 muertos.
Id. . . . .	608 heridos.
Id. . . . .	60 contusos.

Total, 88 muertos, 644 heridos y 73 contusos.

Por todo lo que va sin firma.

El Srío. de la redaccion.—Juan Villalonga.

# SECCION DE ANUNCIOS.

EL VAPOR-CORREO

## El Rey Don Jaime I

saldrá para Ivisa y Valencia el lunes 12 del corriente a las ocho de la mañana.

Admite cargo y pasajeros. Se despacha en la plazuela de las Copiñas, núm. 4.

## El Porvenir de las familias.

Debiendo remitirse, por caducados, a la Direccion general el día 31 del presente mes, todos los recibos pertenecientes a la anualidad de 1859 que no hayan sido cobrados; se advierte a los señores suscritores que aun tengan en descubierto dicha anualidad, a fin de que pasen a retirarlos de esta Sub-direccion principal, situada en la calle de doña Mira, número 5; donde obrarán hasta el día 30 del corriente.

Palma 2 de diciembre de 1859.—El inspector sub-director principal.—Antonio Martínez Felices.

## Artículos nuevamente llegados

A las *Ninfas Palmesanas* calle de Bastaixos número 32 tienda esquina contigua al horno de Erau.

Acaba de llegar a este establecimiento un elegante surtido de objetos de Bisutería tales como:

Aderezos y medio aderezos de nacar, aluminio, mosayco, dúblé y de luto del más exquisito gusto.

Aretes, alfileres de pecho y para mantilla. Jemelos plaqué y de piedras y alfileres para corbata todo de última novedad.

Paraguas de seda y algodón, zapatos de goma de todas medidas y a precios módicos.

Esteroscopos y vistas que contienen los principales edificios de París, Roma, Nápoles, Suiza, Egipto y Tierra Santa, iluminadas y de cristal desde el insignificante precio de dos sueldos a 4 pesetas una.

Cubiertos, cucharones y cucharillos de *Alpaca* de primera clase.

Abanicos de pluma y de los que forman un ramo de flores propios para teatro y baile. Y en fin una porcion de artículos de ornato y elegancia.

## Gran barato.

En la cuesta de la Pescadería frente al teatro casa de madera, hay un buen surtido de géneros que son los siguientes:

Paños de todas clases y colores desde 4 reales hasta 20 palmo, satenes, castores, patenes, cueros, para pantalones y todo trage, adecuado al gusto del día, tambien encontrarán chalecos de terciopelo, y raso negro; cuyos géneros se esponderán con la mayor equidad.

## Pérdida.

En julio de este año desde Montuiri hasta pasados los hostales de Algaida se perdió una talega con varias llaves. Se suplica al que las hubiese hallado se presente a esta Imprenta donde le enterarán de su dueño quien gratificará competentemente el hallazgo.

## FOTOGRAFIA

### DE D. Octaviano Carlotta y Romey

cuesta nueva de Sto. Domingo, núm. 15 piso 2.º

Asociados el espresado Carlotta y M. Grandin fotógrafo de París, conocido ya en esta capital, hacen saber al público que en su establecimiento se ejecutarán toda clase de retratos y otros trabajos fotográficos y tambien al de guerreetipo sin formar espejo y muy permanentes, retratos, grupos y vistas en relieve para estereoscopio, y vistas de tamaños regulares para formar cuadros.

A fin de que los trabajos salgan con perfeccion y sean dignos de esta culta capital donde era tiempo ya de que se plantease un establecimiento de esta clase en debida forma y al nivel de los adelantos del pais, proporcionando a los favorecedores comodidad, perfeccion y baratura no se ha omitido gasto consiruyéndose una galería de cristales, donde sin impedir la luz circunstancia necesaria para obtener retratos de buen efecto, en las estaciones rigurosas gozarán las personas que se retratan de una temperatura agradable, sin experimentar las molestias del viento y de la lluvia, y no serán obstáculos para continuar los trabajos. Los retratos se harán desde la reducida medida de cuatro líneas hasta la de ocho, ó mas pulgadas; se iluminarán a lavadas y se miniarán y tambien se harán retratos en miniatura sobre marfil; los precios serán convencionales segun el pintado y el tamaño.

## Diligencia de Pollensa.

Sale todos los días para Palma a las cinco de la mañana, y de Palma para Pollensa a las dos y cuarto de la tarde. En Inca se cambian el carruaje; y el omnibus que sale ahora de dicho pueblo a las 2 de la tarde lo verificará desde el 4 de diciembre a las 8 de la mañana y saldrá de Palma a las 2 y cuarto de la tarde.

## Venta.

Se desea vender un caballo de siete palmos y un cuarto y de buenas circunstancias. En esta imprenta darán razon.

## Otra.

Se vende la tienda con dos portales situada en la calle de can Brondo manzana 493 número 54 y 55 junta con los tres pisos sobre dicha tienda y el cuarto piso interior; dichas casas son nuevas y hechas con toda solidez, capaces cada piso por una familia regular con derecho de agua de fuente; tanto se vende la tienda por separado como junta con el primer piso, como igualmente los pisos juntos, ó separados, cuyas fincas se venden a voluntad del dueño.

## Interesante.

La casa posada que estaba situada antes en la casa de Baños de la calle de *Bordoy*, se ha trasladado a la calle de *Apuntadors*, y se titula *Posada de la marina*.

El dueño de dicha posada participa a sus numerosos parroquianos y a cuantas personas quieran honrarle con su confianza que admitirá huéspedes desde 6 y 1/2 rs. en adelante y que servirá comidas a precios económicos tanto en su casa como fuera de ella.

## Aviso.

Se desea vender una casa zaguan de mucha capacidad situada en buen parage de esta capital: en esta imprenta darán razon.

## Otro.

Se avisa a las Sras. que tenían hechos encargos, haberse recibido por el último vapor un elegante surtido de cuellos de piqué, y camisolines con cuello y puño de piqué; de novedad. Igualmente se ha recibido un bonito surtido de chalinás para caballero. Tienda de ropas, calle de Santo Domingo, al lado del estanco de la plaza de las Copiñas.

## Otro.

En el almacén de tablones del Socós, darán razon donde se vende carbon de piedra inglés de superior calidad propio para herreros al precio de 40 rs. vn. quintal.

## SALON de peluquería de Sendra,

Situado en la plaza de las Copiñas.

En este establecimiento acaba de hacerse una reforma en la que no se ha economizado gasto alguno para proporcionar a sus numerosos parroquianos toda la comodidad que merecen: entre otras, se ha dispuesto con entera separacion el servicio de cada uno para evitar la repugnancia que ocasiona el uso de ropa de otro.

El gabinete destinado a la limpieza de dentaduras es una dependencia que absorve los mayores cuidados del dueño del referido establecimiento, y cotidianamente introduce en él todas las mejoras que están a su alcance.

A continuacion se detallan los precios por abono ó sin él, del modo siguiente:

Salon de peluqueria.

Afeitár, arreglar el cabello y rizar,

por un mes. 16 reales.

Id. id. id. sin rizar id. id. 40

Gabinete destinado a la limpieza de dentaduras.

Con el objeto de que esté al alcance de todos el utilizar este adelanto, se estipula el precio de 42 rs.

## Teatro del Circulo.

Funcion 59 para el sábado 10 de diciembre.

Se pondrá en escena la ópera en 3 actos, música del maestro Bellini, titulada:

LA SONAMBULA.

NOTA. Terminando con la funcion del domingo próximo 11 del actual el 2.º tercio de abono, se avisa a los Sres. abonados se sirvan pasar a satisfacer el último en los días 11 y 12 del corriente a la cobranza del teatro desde las 14 de la mañana a las 2 de la tarde, y de las 4 de la misma hasta concluida la funcion; debiendo dichos Sres. abonados presentar en las dos primeras funciones del referido último tercio los correspondientes recibos a los porteros.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes.

PALMA.

IMPRENTA DE LA V. DE VILLALONGA.

Cerca del Correo

J. V. de  
Juan Villalonga